

Gilles Gesquière  
LIRIS, UMR 5205,  
Université Lumière Lyon 2  
Tél : +33 7 89 59 13 34  
Mèl : [gilles.gesquiere@univ-lyon2.fr](mailto:gilles.gesquiere@univ-lyon2.fr)

Lyon, le 01/10/2024

Madame, Monsieur,

Dans le cadre de ma mission à l'Université Lyon 2, j'ai poursuivi mes efforts pour intégrer les enjeux urbains dans la recherche au cours de l'année 2023-2024. Cette mission s'est enrichie d'un volet plus axé sur l'innovation.

En tant que responsable scientifique et technique de l'action Think & Do Tank du projet TIGA (Territoire d'Innovation de Grande Ambition) pour l'Université de Lyon et , qui s'est achevée récemment, j'ai facilité la collaboration entre recherches et les métropoles de Lyon et Saint-Étienne. Ce projet, soutenu par la Banque des Territoires, a rassemblé divers acteurs, notamment des laboratoires de recherche sous tutelle de Lyon 2 et des collectivités locales, dans le but d'explorer des solutions innovantes pour relever les défis urbains.

J'ai également mené un travail d'identification des acteurs impliqués dans les sciences des territoires. Cette démarche vise à comprendre comment ces entités peuvent contribuer à la construction d'une ville plus durable, en cherchant à établir des synergies entre différents groupes de recherche et programmes. J'ai exploré des liens potentiels avec notre Université, le service science et société, ainsi que notre fondation.

Dans le cadre de partenariats public-privé, j'ai continué à développer le projet Datagora avec la métropole de Lyon, visant à renforcer les liens entre la recherche académique et les enjeux concrets auxquels font face les territoires.

En tant que co-directeur du Programme et Équipement Prioritaire de Recherche Ville Durable et Bâtiments Innovants (PEPR VDBI), je participe à la définition des orientations stratégiques et à la coordination du programme. Cette mission nationale me permet d'identifier et, dans la mesure du possible, de mettre en synergie des actions à différentes échelles ou de les relayer.

J'ai été impliqué dans le montage de projets pour l'établissement, comme la réponse AILYS à l'appel à projet Cluster IA. J'ai également contribué au montage puis au suivi du Programme Universitaire d'Innovation IMPULSE pour l'Université Lyon 2. Dans ce cadre, je suis particulièrement le projet "La Forge", qui vise à soutenir les startups en mettant l'accent sur l'impact environnemental et sociétal.

Ma participation au groupe de travail Innovation de la COMUE Lyon Saint-Étienne et au Conseil d'administration de Pulsalys me permet de mieux cerner les attentes et les opportunités pour notre Université. Un objectif important est de comprendre et de mettre en œuvre des leviers d'action en innovation pour les sciences sociales, domaine crucial pour notre institution.

Gilles Gesquière

Chargé de mission, Université Lumière Lyon 2

